
Verbale della seduta del Comitato di Partecipazione della SdS Valdinievole 
di mercoledì 17 aprile 2024 

 

Oggi mercoledì 17 Aprile 2024 alle ore 15.00, nella sala delle riunioni della SdS Valdinievole si è riunito, in 
modalità mista, presenza/videoconferenza,  il Comitato di Partecipazione della SdS Valdinievole con il 
seguente ordine del giorno: 

 

1. Promozione e applicazione della figura dell’Amministratore di sostegno. 

2. Criticità esistenti delle liste di attesa per prestazioni specialistiche e la mancanza dell’attuazione della 
Delibera 1347/2023 (Pre-liste). 

3. Promozione da parte delle Associazioni della legge 219/2017 (DAT)V 

4. Varie ed eventuali. 

 

Presiede l’incontro la coordinatrice del Comitato, Rita Gargiulo. 
 
Sono presenti le sottoindicate Associazioni: 
AISLA PISTOIA – Rita Gargiulo (delegata da Daniela Morandi) 
ALBATROS ODV – Rita Gargiulo 
ANTEAS VALDINIEVOLE ODV- Annamaria Puccinelli  
ASSOCIAZIONE SPALTI APS – Rosati Patrizia  
CITTADINANZATTIVA TOSCANA APS – Rossella Aiardi 
CNA SOCIALE –  Graziano Vannini - Monica Pacini 
 
Assenti le Associazioni sottoindicate: 
AIL PISTOIA ODV 
A.S.TOS. ASSOCIAZIONE STOMIZZATI TOSCANI 
AUSER VALDINIEVOLE CENTRO ODV 
FEDERCONSUMATORI UTENTI TOSCANA  
IL SOLE A.D.P. ASSOCIAZIONE DOWN PISTOIA ODV-ETS 
LA FORZA DI NEMO- UILDM SEZIONE DI MONTECATINI TERME 

 
E’ presente il Dott. Stefano Lomi, Direttore della SdS Valdinievole e la Dott.ssa Daniela Peccianti 
Responsabile U.F. Zona Valdinievole e Resp. Area Funzionale Socio Assistenziale f.f. SdS Valdinievole. 
 
E’ collegata in videoconferenza la dott.ssa Maria Teresa Asquino Direttore del Dipartimento Servizi 
Amministrativi Ospedale Territorio. 
 
La Coordinatrice del Comitato di Partecipazione, stante la dott.ssa Asquino presente in collegamento 
video, propone di aprire la seduta con l’esame del secondo punto all’ordine del giorno “Criticità 
persistenti delle liste di attesa per prestazioni specialistiche e la mancanza dell’attuazione della 
Delibera 1347/2023 (Pre-Liste)”. La problematica sollevata riguarda il ritardo con cui le pre-liste sono 
state attivate nella Zona Valdinievole e i lunghi tempi di attesa per le visite specialistiche.  
 
 

 
La dott.ssa Asquino informa che la gestione del sistema pre-liste è ora attiva anche nella nostra Zona. Si 
tratta di un sistema che garantisce la presa in carico del cittadino senza necessità di recarsi più di una volta 



in un punto CUP territoriale. Il sistema attiva la possibilità di registrare tutti i dati necessari per effettuare la 
prenotazione. Il cittadino sarà ricontattato nei tempi previsti dal personale del CUP che gli fornirà la 
prestazione nell’ambito territoriale di riferimento. 
 
La Dott.ssa Maria Teresa D’Aquino informa che l’Azienda Sanitaria sta lavorando per risolvere il problema 
relativo alle liste di attesa, ancora troppo lunghe per effettuare visite specialistiche. Tale criticità è dovuta 
alla mancanza di medici.  L’Azienda sta lavorando anche a implementare il pacchetto di visite in offerta 
usufruendo di soggetti esterni. 
 
Viene segnalato anche una scarsa comunicazione tra le varie strutture aziendali. 
 
Al fine di monitorare l’effettiva funzionalità delle Pre-Liste la Coordinatrice propone di verificare 
direttamente presso i CUP. 
 
Si passa all’esame del punto 1° all’ordine del giorno: “Promozione e applicazione della figura 
dell’Amministratore di sostegno”. 
 
La Dott.ssa Peccianti descrive il percorso effettuato nella Zona Valdinievole per promuovere l’Istituto 
dell’Amministrazione di Sostegno che ha portato nel febbraio del 2023 a sottoscrivere un Protocollo di 
Intesa con il Tribunale di Pistoia, le SdS Pistoiese e Valdinievole (comprese Consulta e Comitato), gli 
Ordini Professionali (Avvocati, Assistenti Sociali, Psicologi, Medici, Commercialisti). Informa  del  tavolo 
permanente con il Tribunale di Pistoia, al quale sono invitati tutti i firmatari del suddetto protocollo, che si 
riunisce due volte all’anno, per  affrontare le criticità del percorso e condividere le azioni per la 
valorizzazione dell’Istituto. Il Dipartimento Servizi Sociali si occupa della Formazione degli aspiranti AdS e 
invia gli elenchi dei formati ai rispettivi Tribunali in modo che possano implementarli (elenco 
professionisti,  associazioni,  privati cittadini) orientando  la scelta dei giudici tutelari.   
Per sensibilizzare la cittadinanza e promuovere la conoscenza dell’Istituto dell’Amministrazione di 
Sostegno è prevista l’apertura di sportelli in Valdinievole. Potenziali spazi potrebbero essere  le Case della 
salute e le Case di Comunità. In attesa di una miglior definizione dei luoghi, si potrebbe iniziare una 
sperimentazione nei due Centri per la famiglia inaugurati recentemente a Uzzano e Pieve a Nievole. 
Attualmente si può cominciare con due spazi mensili gestiti da un Assistente Sociale e da un Avvocato (già 
resisi disponibili).   
 
La Coordinatrice offre la sua disponibilità ad inserire nuovi elementi verificando le richieste.  
 

La coordinatrice porta a conoscenza che il 3 maggio p.v., presso la sede di Montecatini Terme 
delll’ASVALT, si terrà, dalle ore 14.30, l’evento “Recovery in Salute Mentale”. Raccomanda la 
partecipazione e la massima diffusione dell’iniziativa.  
 
Il Punto 3° all’odg discusso “Promozione da parte delle associazioni della Legge 2019/2017 (DAT)” 
non viene discusso in questa seduta. 
 
La Coordinatrice dichiara terminata la seduta alle ore 16.30.  

 
 
 

La Coordinatrice 
Rita Gargiulo 


